

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Donde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

ALICANTE Martes 13 de Enero de 1914

Pagos por adelantado

La cuestión del pescado

Decididamente, estamos condenados á sufrir los abusos de todos los especuladores de artículos de primera necesidad.

Ya podemos nosotros poner de relieve escandalosos atropellos á la salud pública; estamos convencidos de que perdemos el tiempo, porque nuestros administradores se ríen de todo cuanto signifique beneficiar al pueblo, y éste se encoge de hombros, indiferente á los latigazos que en pleno rostro recibe.

Nosotros continuaremos la misión que nos hemos impuesto, despreciando agenas apreciaciones, y formularemos cuantas denuncias creamos dignas de aparecer en nuestras columnas.

Uno de los puntos que conviene poner de relieve, es lo que ocurre con el atún.

Este, tiene, para la subasta, dos categorías: atún con cabeza ó sin ella.

Ignoramos el por qué de la clasificación, pero lo cierto es que la diferencia de precios es notable, toda vez que mientras el atún con cabeza se ha subastado á 67 y 69 reales, el atún sin cabeza, sólo ha alcanzado el precio de 55.

Indudablemente esa diferencia estriba en la calidad, ó en el tiempo que ha permanecido almacenado, y si esto último contribuye á bajar el precio, nadie negará, que ese atún sin cabeza, no tendrá condiciones para la venta.

Si las tiene ó no, la verdad del caso es que se enviaron á Villajoyosa atunes sin cabeza, y allí no los quisieron y devolvieron ayer mañana atún y medio que se vendió en el mercado de Alicante á 50 cts. libra.

Es decir, que se ha llegado al extremo de que los alicantinos consumamos las sobras de los pueblos.

¿Cuánto tiempo tendría ese atún, que después de estar en Villajoyosa, se ha vendido en nuestro mercado?

El almacenamiento del pescado, es atentatorio contra los intereses del pueblo y la salud pública.

Lo primero, porque escalmando el género en la subasta, aumentan los precios para la venta.

Lo segundo, por que un pescado que está almacenado varios días, (sean dos ó cuatro), no reúne las debidas condiciones para la venta, aunque á primera vista parezca fresco, porque lo lavan en el mar.

El sábado llegó á Alicante procedente de Málaga, un vapor con pescado.

Fíjese el lector, PROCEDENTE DE MÁLAGA que por muy rápido que fuera el viaje,

ya tendría el pescado dos días al llegar á nuestro puerto el sábado.

Se puso á la venta, parte de él, el domingo (tres días) almacenándose el restante en los baños de «La Esperanza».

Y ayer tarde á los cuatro días por lo menos! aun se vendió en nuestro mercado pescado traído de Málaga.

Pero ¿y el que pescan en Alicante? Ese va á Madrid y á otros puntos de la provincia.

Los alicantinos somos tan bobos que nos comemos lo que nos dan á un precio elevado, y mientras calleemos y no protestemos, seguiremos comiendo porquerías.

El alma enamiento debe prohibirse terminantemente como medida higiénica,

Con motivo de nuestro artículo de anteaer, nos dijeron, que el pescado se subasta dentro del banerario de la «Esperanza», porque en la playa hay suciedades y excrementos; es decir, que obedecía á una medida sanitaria.

Pero como la subasta debe realizarse en determinada sala del banerario, deben precintarse todas las puertas que dan á esa sala, dejando una sola, que de á la calle, y por la cual entre todo el pescado que se desembarque y todo el que vaya á la venta.

Precintándose todas las puertas, se suprimían muchos abusos, porque el pescado estaría todo á la vista y los corredores no podran hacer la maritanga de esconderlo, y subastarlo á pequeñas partidas, encareciendo el artículo y teniendo almacenado el sobrante si ven que los precios no llegan á lo que ellos pretenden.

Ello, mientras el municipio, construya un local para subasta, sin trampas de escape, ni escondites.

Pan Curvul
Serpentina ALBORA

Las mejores conocidas, de 20, 30, 35 y 40 metros. Para más informes, Alférez el Sable, 6, calle.

Por viajar sin billete

El juez de instrucción de esta capital, incoó sumario contra el soldado Antonio Álvarez Verdaz, el cual fué sorprendido viajando en el tren procedente de Murcia, desprovisto del billete correspondiente.

La Voz Primitiva
"BIOSCA"
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid sigue en las mismas casas.
En Alicante: Zaragoza, 5.
En Madrid: Puerta Atocha, 6.

Un millón de firmas

Habiendo iniciado el 8 an diario obrero «El Oculista», la idea de entregar al gobierno un millón de firmas, como protesta contra la guerra, un grupo de jóvenes de Alicante, amantes de la paz, han secundado, esta idea —ya acogida en toda España— para que la protesta sea enérgica: Verdadera demostración del espíritu proletario, que tanto aborrece las aventuras capitalistas.

Para este objeto, todos los ciudadanos pueden pedir pliegos de papel en la Casa del Pueblo, para firmar en fábricas y almacenes, en fin, donde se pueden congregar algunas personas.

Dr. Buades (Oculista)

BILBAO 4 1.º
Consulta de 10 á 1
Gratis á los pobres en el Dispensario de la Cruz Roja de 9 á 10.

HURTO

Aprovechando un descuido el vecino de esta ciudad, Fernando Boa, penetró en el domicilio de doña Rita Ribes Pastor y se apoderó de una pulsera y un reloj de oro.

El Boa ha sido detenido por la de Vigilancia y puesto en custodia á disposición del juzgado de instrucción.

Mutualidad Escolar

Institución desconocida en Alicante, pues hasta hoy no sabíamos que se halla establecido en ninguna escuela de esta población.

Despertar en los niños el espíritu de prurición, acostumbrarlos al ahorro diario para que en la vejez se vean libres de la miseria, es altamente educativo; pero la Mutualidad Escolar agregó á este fin

otros más altruistas y de gran valor pedagógico: El socorro en caso de enfermedad.

En la Mutualidad Escolar el niño mutualista mediante una cuota semanal de «diez céntimos» adquiere derecho á ser socorrido con «cincuenta céntimos» diarios durante el tiempo que dure su enfermedad y además se va formando una pensión de retiro para la ancianidad, contratando un seguro en el Instituto Nacional de Previsión.

Las imposiciones hechas durante la misma continuadas durante la juventud pueden ser la base de una vida cómoda y tranquila en edad en que es más necesario el descanso de las fatigas que en la edad adulta producen la lucha por la existencia. Y esta esperanza hace también que los disgustos y contrariedades de esta vida puedan sufrirse con resignación.

Tiene, pues, la Mutualidad Escolar, además de este fin que podríamos llamar egoísta, de este propósito de labrarse un porvenir libre de las penalidades que otro fin más altruista, mas educativo el socorro mútuo, el hábito del ahorro y de la previsión.

Pues bien, esta benéfica institución era desconocida en Alicante y hoy sólo contamos con una Mutualidad Escolar: la establecida en la escuela del barrio de Benafía.

El director de esa escuela, que trabaja silenciosamente en la educación de sus alumnos y que sin exterioridades ni exhibiciones de relumbrón está realizando una obra meritisima, cuyos frutos habrán de tocarse pronto, expuso la idea de fundar la Mutualidad á nuestro querido amigo y distinguido periodista don Ernesto Mendaro, quien, penetrado de los beneficios que había de reportar y atento siempre á patrocinar cuanto se haga en bien del barrio, que puede llamar suyo, acogió con calor la idea y prestándole su valioso apoyo ha conseguido verla realizada.

Hoy la Mutualidad Escolar «La Niñez» cuyo domicilio social es la Escuela Nacional de Niños, núm. 7 funciona con regularidad, bajo la presidencia del Sr. Mendaro y ha contratado pensiones de retiro para los mutualistas, teniendo en su poder las libretas correspondientes del Instituto Nacional de Previsión.

El Sr. Mendaro se propone hacer la distribución de estas primeras libretas en la solemnidad que merecen y al efecto, invitará á las autoridades y personas de mas representación en Alicante, y sobre todo á la Prensa, que, amparadora siempre de cuanto pueda redundar en bien de nuestra ciudad, habrá de ser en lo sucesivo la mas activa colaboradora en esta obra de educación social.

Se curan... todas las enfer- medades de los ojos... CLINICA OTORRINOLINGUISTICA... del doctor Casadem... y Otorrinolaringólogo de Madrid... ALICANTE... GRATUITA... GRANU- LACION.

El segundo premio

Madrid. Un décimo del segundo premio o lleva un sastrero. Además también tienen participacion del número premiado con las 200.000 pesetas, una pensionista y un sombrero. De los restantes décimos, se ignora quienes son los poseedores.

No más tos

Las pastillas Naval le curabais en todas sus manifestaciones. Son instantáneas en las afeciones de la garganta y facilitan siempre la expectoración. Son inofensivas y de gusto paladar. Se venden en todas las farmacias y en la de su autor en San Vicente del Raspeig (Alicante). Depósito en Alicante: Farmacia de Salvador Pascual, Rta. Victoria, 7, y en Valencia, G. Ceñal y C.ª, Marqués, 72.

La navaja en la liga

Esperanza López Alcocer, de 34 años, que hizo vida soltera con el camarero Antonio Blasco Llerena, debe ser una real moza, para dar fe de ello, lleva la navaja en la mesa.

Indignada porque su amante Antonio, no quiere continuar viviendo con ella, le ha dirigido dos cartas, una á él y la otra una hija que éste tiene, en las cuales le amenaza de muerte, como ha hecho ya en el último ocasión que ha hablado con él en la calle. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción.

Enfermos del estómago

Tomad el DIGESTÓGENO desconfiad de las imitaciones y nombres parecidos. De venta: Droguería de Remigio Romero, calle de Altamira, Alicante.

Triunfo forense

Lo es sin disputa el conseguido ayer en la Audiencia provincial de esta ciudad, por el distinguido abogado, y amigo nuestro, Don Emilio Vicedo Castelló. El digno representante de la Ley, acusaba á los procesados como autores de los delitos de falsedad en documento público y estafa, pidiendo para los mismos la pena de 8 años, y un día de presidio mayor, y dos multas de 500 y 125 pesetas, accesorias y costas. Después de practicada la prueba, y de un brillante informe de nuestro amigo, el jurado dictó un veredicto de inculpabilidad. Felicitamos sinceramente al Sr. Vicedo deseándole muchos triunfos en su carrera.

Manos, cara y labios coriados. Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfume. Frasco 0'50 ptas.

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de Consulta: De 11 á 1 y 3 á 5. San Fernando 13 E. 1º.

Multado

Lo ha sido con cinco pesetas por promover escándalo en el Cine Sport, un individuo llamado Vicente Salinas.

Clinica del

Dr. Manuel Iriarte CONSULTA GENERAL ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ. Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona. Consulta: de 11 á 2, todos los días. San Fernando, 34, 2ª.ª. drcha. Alicante.

Sustracción

El joven de 18 años José Fuentes Vidal, ha sido detenido por el guardia urbano Bautista Ripoll y conducido á la inspección de vigilancia, por haberse apoderado de 6 pesetas en calderilla que pertenecian á Eugenio Pastor Lasheras vecino del barrio de San Blas.

Vaya una turca

El vigilante nocturno de la plaza de las Mozas, Antonio Garcia encontró anoche tendido en el suelo á un individuo de nacionaidad extranjera que se hallaba en completo estado de embriaguez. El suceso en cuestion fué conducido á la inspección municipal, donde ha pernoctado.

DE ALCOY

En el «Ateneo Alcoyano» se ha celebrado Junta general, con el objeto de elegir secretario, vice-secretario, contador, biblioteca y además de vocales de la junta directiva, resultando elegidos los señores siguientes:

- Presidente, don Gonzalo Faus. Vice-presidente, don Vicente Ribelles. Tesorero, don Antonio Pérez. Contador, don Jo é Fernández. Secretario, don Gregorio Espinós. Vice-secretario, Antonio Valor. Bibliotecario, D. Santiago Sardiá. Vocales.—Don Fernando Cabrera, don Rafael Góssalbez, don Francisco Sagasta, don Francisco Vileplana. ROMEU Alcoy, 10 1 914.

Compañía Arrol-Johnson de Tabacos

Fábrica de Alicante. Se abre concurso para la enajenación de las fundas de tercios de tabacos en rama y de fardos de papel de empaques, así como también de las estirillas de los tabacos filipinos y los precios que se urezcan en las proposiciones, deberán referirse á cada funda en cuanto á las de tela y por kilogramos para las estirillas. Al pliego de condiciones y demás datos que puedan interesar á los concursantes, estarán de manifiesto en las oficinas de esta Fábrica de Tabacos todos los días hábiles de diez á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde hasta el día 20 del actual, en que quedará cerrado el plazo de admisión de proposiciones. Alicante 8 de Enero de 1914.—El Administrador Jefe, Ramón G. Carcedo.

Los estudiantes

Madrid.—Entre los escolares reinaba gran expectación por la actitud que han adoptado los estudiantes barceloneses. Las autoridades, temiendo volviésemos otra vez á las algaradas estudiantiles, tomó grandes precauciones, que no sirvieron para nada, pues los estudiantes entraron en clase.

Pronto aparecerá el interesante libro

Juan Sol y Ortega. Datos biográficos, políticos y anecdóticos por nuestro compañero el redactor de «El País» de Madrid, Sr. Tato Amat. Prólogo de Ginard de la Rosa; juicio de Casirivado y epílogo de Azatlá. 2 pesetas, pedidos á este periódico. Se destina el producto que se obtenga, á colocar una lápida en la casa donde nació el insigne repúblico, en Reus.

Se vende

Una mesa de billar en buen uso. Razón, en esta Redacción.

El indulto de Plana

Madrid.—El Sr. Dato ha dicho que está en vías de tramitación la petición de indulto hecha en favor del redactor de «España Nueva» D. Alfonso Vial Plana, que se encuentra en la cárcel Modelo á consecuencia de un artículo publicado en el referido diario.

El coronel Labrador

Madrid.—El presidente del Consejo de Ministros ha manifestado á los periodistas que hoy ha entrado en el Consejo Superior de Guerra, la causa que se sigue contra el coronel de artillería de la Armada, señor Labrador.

Granja «El Caracol»

Telefono número 290. Looche de vaca suiza garantizada su pureza.

Se expone en botellas presentadas, servida á domicilio, en el despacho central de la plaza de Looche II, número 10 y en las sucursales, plaza de Alfonso XII, número 1, Calle de Labrador, número 24, y en la Calle de San Vicente número 1. Para mayor comodidad se expenderá en las localidades siguientes: Carretera «La Antigua» de Santa María Hermandad, frente al casco de Méndez Núñez; Droguería de Torro Hermandad, plaza de la Constitución número 22; Un escritorio de don Leopoldo Azaña, Princesa, número 10; Colonias de don Antonio Sogorb, calle de Fogueti, número 21, Barrio de Benidorm.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

En Marruecos

Nuestras bajas. Melilla.—En el combate de ayer tuvimos las siguientes bajas: Muertos, los soldados Salvador López, Doroteo Carrasco, Antonio Puente, Catalino Puente y Domingo Coco; heridos graves, el sargento Jacinto Gutiérrez y los soldados, Catalino Acija, Miguel Rodrigo, Francisco Rivera y Juan López.

Tiroteo

Ceuta.—Los compañías han sido tiroteadas en Tres Lomas.

Desgracia

Ceuta.—Ha ocurrido una sensible desgracia, que le ha ocasionado la muerte al soldado del regimiento del Serrallo, Juan Carbajal. A un cabo del mismo regimiento que pertenecía el soldado muerto, se le disparó el fusil y el proyectil fué á dar en el cuerpo del desgraciado soldado. Antes de morir el soldado, encargó fuese perdonado el cabo y que se tranquilizara.

Aeroplanos en la guerra

Alcázar.—Con dirección á Kessine

Prontísimo, esmero y economía. MARCHA SOCIAL. MARCHA

Comida para mañana día 14.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

La alcidía de Finestrada, interesa averiguar el paradero de siete mozos comprendidos en el abastecimiento para el reemplazo del año actual.

En el día de ayer fueron de comidos 14 kilogramos de pan que se hallaba falta de peso, el cual fué distribuido entre los centros de caridad.

SE ALQUILA. Un horno muy acreditado situado en la calle de la Prolongación de Valencia núm. 5.—Razón en la casa del núm. 3 de la misma calle.

Ha sido nombrado juez municipal de Orihuela don Federico Garriga Mercader.

El juzgado de instrucción de esta capital interesa la comparecencia de los testigos Pedro Martínez y Juan Garriga vecinos de Torrellano, Francisco Cortés, de Pinoso, Antonio Moreno, de Teulada, Cándido Castillo de Elche y Antonio Ramírez de Monovar con el fin de recibirles declaración en causa que se instruye por el delito de estafa contra José Beltrán y otros.

Registro Civil

Nacimientos.—Carmen Sanmartín Solbes, Salvador Angosto Tortosa, Francisca Quiles Masanet, José Viudes Fonseca y Vicente Quiles Seva.

Defunciones.—José Sánchez Jover, Antonio Bernad Luna, Juan Navarro Galiana, Francisco Guixot López, Apolonia Sanz de Galdiano Corro, José Adán Rovira, Francisco Beviá Torregrosa, Antonia Borredat Quesada, José Domingo de Domingo y Josefa Jover Bernabeu.

Matrimonios. Ninguno.

quienes se instruye sumario por estafas cometidas.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro querido compañero, el corresponsal literario de nuestro periódico en Alcoy, D. Amador Romeu.

Esta misma tarde ha salido para la ciudad del Serpis, habiendo permanecido en esta capital breves horas. Lleve feliz viaje.

Casa de Socorro

Guardia para mañana.—Médicos: don José García Torreveja y don Eduardo Magada.

Practicante: D. Antonio Martínez.

Esta mañana se ha presentado en esta redacción un caballero, él que nos ha entregado dos ptas con destino al matrimonio pobre que habita en la calle de la Huerta núm. 36.

En nombre de los socorridos damos las gracias al donante.

Ha fallecido en esta capital doña Apolonia Sanz de Galdiano y Corro, señora que gozaba de envidiables dotes morales.

El entierro tendrá lugar esta tarde a las cuatro y media, que á juzgar por las simpatías que en vida gozaba la finada, será una manifestación de duelo.

Reciba la familia nuestro mas sentido pésame.

Por la Sala de Gobierno de la Audiencia Territorial de Valencia han sido declarados vacantes los cargos de Juez municipal de Bolulla y Confides y los de fiscal municipal de Guardamar y Benferri.

marcharon tres columnas, que sostuvieron ligeros tiroteos con el enemigo.

Protegeron a las columnas, una sección del aeroplano, que lanzó bombas a la morisma, causándoles grandes destrozos y poniéndoles en precipitada fuga.

Nuestros soldados hicieron prisioneros a dos moros armados.

Mas bajas

Alcazar.—Resultado de las operaciones de ayer, sufrimos las siguientes bajas:

Un soldado de Castillejos, grave; otro de Covadonga, contuso; dos moros de la policía, heridos—uno de ellos falleció en el camino y un soldado de Alfonso XII, herido.

Por los marinos del Goncha

Tetuán.—Se ha colocado una lápida en la tumba de los marinos muertos a bordo del cañonero «General Goncha».

El solemne acto, fué presidido por el comandante militar de la plaza.

Además, asistieron gran número de comisiones y muchísimo público.

conducta que observaron con la huelga última que sostuvieron los torneros y constructores de camas en la fábrica del Sr. Gozábez y a la vez explicar el tema de las subsistencias con arreglo al criterio de las diversas sociedades de esta capital.

El mitin será con tribuna libre y en el cual creemos un deber particularmente de los aserradores y de los torneros expongan las causas y motivos del porque estas anomalías que por cuya consecuencia reina entre las organizaciones resulta.

Así como también y con el fin de emitir su opinión las demás entidades, deben acudir presurosas tanto representantes como sus componentes para percatarse de una vez y con certeza la verdad de lo que de la discusión resulta.

Trabajadores: no faltéis al mitin como es nuestro deber, el cual se celebrará el próximo domingo 18 del corriente a las 8 y media de la noche en el local que esta sociedad ocupa (avenida de Zorrilla núm. 2) (Centro de sociedades obreras).

Por la sociedad de metaúrgicos (La montadora).—La directiva.

Alicante 14 de Enero de 1914.

NOTICIAS

CARIDAD.—En la calle de la Huerta núm. 36, habita un matrimonio, pobre que a más de estar en la miseria tiene tres hijos, enfermos dos de ellos de epidemia vaiolosa.

Las personas que gusten de practicar la caridad tienen ocasión para ello.

El juzgado de instrucción de esta partido interesa la busca y captura de Francisco de Paula Huerta, vecino de Campello; José Javaloyes, de Callosa de Segure; Antonio C. Morano, vecino de San Juan; Francisco del Toro Baraholla, Rogelio Molina, José Antón Mollá y Hermenegildo López, vecinos de Alicante; contra

Desde el 13 del actual, a las seis de la tarde, se reza en la Iglesia de Santa María, el Santo Rosario, dedicado a la memoria de la

D.ª Josefina María Payá

Sus hijos, hijos políticos, hermanos, nietos y demás parientes, ruegan a sus amigos, asistan a tan piadoso acto.

Aprendices

Se necesitan en el planchado mecánico de Eduardo Martínez, con una pensión de sueldo desde el primer día.—Tajasta 22.

Quincenario

Esta mañana han ingresado en la cárcel a cumplir quince días de arresto impuestos por el señor gobernador civil, tres sujetos llamados Jaime Soriano Bañister, José Candela Payá y Vicente Porrusal Faro.

Escándalo y riña

A consecuencia de un formidable escándalo que promovieron en la vía pública, José García Jorge y Angel Otero Llamas, fueron conducidos a la inspección de Vigilancia por el guardia de Seguridad núm. 14, habiéndoselos impuesto a cada uno una multa de 5 pesetas.

UN MITIN

Partidarios siempre de que la verdad respaldada por encima de todos cuantos obstáculos puedan interponerse, la sociedad de Metalúrgicos «La Montadora» ha organizado la celebración de un grandioso mitin para dilucidar con verdadera claridad el asunto de la sociedad de aserradores «La Legalidad», referente a la

80 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

no los remedios necesarios para los enfermos, a los cuales administraba con indecible afabilidad y buen efecto.

Después de estas visitas de caridad, alargaban a veces su camino por el valle de la Montaña Larga hasta mi posesión, donde yo las esperaba a comer a orillas del riachuelo que pasa por las inmediaciones, y para aquellos casos procuraba tener reservada alguna botella de vino añejo, a fin de aumentar la alegría de nuestras comidas indianas, con esta dulce y pectoral producción de la Europa.

Otras veces nos citábamos para la playa del mar, en la desembocadura de algún río de los que en esta isla sólo merecen el nombre de grande arroyos, a donde llevábamos de nuestra casa provisiones vegetales que juntábamos a las que el mar nos suministraba en abundancia en cuyas riberas pescábamos barbos, salmonetes, pulpos, langostas, esguines, cangrejos, ostras y marisco de

paraban hasta conseguirlo, más bien con otras reflexiones, empleando cada cual en esto su carácter particular: Margarita, su alegría y viveza natural; la señora de La Tour, su moral dulce; Virginia, sus caricias; Pablo, franqueza y cordialidad, y hasta Domingo y María contribuían por su parte contristándose con el que veían llorar.

A este mismo modo las plantas débiles entretajan unas con otras sus ramas para oponer más resistencia al impetu de los huracanes.

En tiempo sereno iban a misa todos los días festivos a la iglesia de las Pamplemusas cuya torre veis allá abajo en el llano, a donde concurrían colonos muy poderosos, conducidos en hombros de esclavos, algunos de los cuales se empeñaron varias veces en tener conocimiento y trato con aquellas familias tan unidas, convidándolas a diversiones y partidas de campo.

Pero ellas desecharon siempre sus

PRONTIDAD, ESmero y economía
 Plaza de Chapí, 7, Alicante
 Bolobad Argentina de Begueron
 Simplemente español

